

(様式第1号)

令和 3年 6月 7日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 様

代表者 石垣昭一
記録者 古澤義弘
班員 狩野佳和
〃 遠藤敬知
〃 渡辺博司
〃 佐藤俊弥

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	令和 3年 5月 18日 (火) 午後 7時 ~ 午後 8時 10分	
2 会 場	天童市立南部公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	24名 (男性 19名、女性 5名)	
5 報 告 内 容	定例会、臨時会開催状況・請願審議内容・委員会等開催状況	
6 意 見 ・ 要 望 等	市 民	議 員
	<p>・今話題になっているコロナについて今回の予約に関しては、非常に混乱した事実がある。20秒で10円かかる、1回目のチラシも不親切である。どこに問題があったのか伺いたい。</p> <p>・予約受付を今、ネット、ライン、電話の3本柱でやっている。高齢者は電話しかできない。こういうことをなぜやるか理解できない。東根市では高齢者順にやっている。すごくスマートで誰も文句も言わない。今後の方法を執行部に提言して改善していくのか。</p>	<p>・議員>今回のワクチンのあり方については、多くの方々から非常に大変だとの声が多く聞こえてきている。これまで、電話予約と、ネット、特に高齢者を考えた場合に本当にこれでよかつたのかと、私共も不徳の致すところである。市の方でも改善すべく、各地区公民館、健康センターで、書面での予約受付を行っている。今後申し込みについてどう改善していくかを、執行部に提起していく必要がある。今の状況の中で一挙に年齢性にするとかは無理があると思う。そんな中で電話受付をスムーズにやれるのか、検討しなくてはな</p>

らない。何回となく執行部にも説明を求めてきたが、今の状況に至っている点については、皆さんにお詫びしたい。

・議員>インターネット、ライン、電話と三つの方法があるが、ライン、インターネットがつながりやすく、電話が集中して繋がらない。これは事実である。中には、息子、娘がライン、インターネットが出来るから、頼んで早くできた方もおられる。市内で、約 19,500 人の高齢者がいる。65 歳以上の方に発送したのが、4 月 20 日頃、発送して、3 日後位に着いた。その後受付け方法をどうするのか確認したが、国の方針で 4 月中に届ける様にすると言う話で、5 月からワクチンを打つ様になる。その受付を 5 月 6 日からする。75 歳以上と年齢制限します。人数が最初の説明が 1,000 人、次に増えて 2,000 人となったが、対象が 19,500 人だから $1/20 \cdot 1/10$ の確率なので当たる訳がない。最初の発送の段階で一斉に送ったのが問題である。ある所では、地域毎にやっている所もあるし、年齢で区切ってやっている。高齢者毎からやっていいる所もある。結果的に、そうしなければと思う。紙での予約を市ではやっているが、これだけではいいと言うわけではない。そういう声がいっぱいあるので、所管の委員会を開催し、市民の声がたくさんあることを言って、もう少しスマーズにいく様なやり方を提案しなければならないと思う。

・議員>結果的には、大変混みあって

	<p>市民の方には、ご迷惑をかけ申し訳なく思っている。市民の方からも集団検診の様な方法でやった方が良かったのではと言う声もいただいている。日に分けてやるのが一つの方法でなかったのかとの声もある。そういった声を行政の方に届けていく。今は公民館でも予約受付している。焦らずにお願いしたい。</p>
	<p>・除雪に関して、交差点、県の除雪は早く来てくれてきれいにやってくれるが、除雪した雪が全部四つ角交差点の所に山積みになっている。駅西側から駅の方に向かう人も雪が硬くて、またぐようにして、自分の足で雪をよけながら、行かなければならぬ状態である。今後そのような事がない様に、朝一番は無理でも、日中ゆるんだ時にもうちょっと早く来てもらわないと、除雪車の方も小学校の生徒も大変である。</p> <p>・交通指導員として、朝 7 時 15 分から 8 時迄立っている。業者の方に建設課より除雪の方法についての指導して頂いたらしいが、良くやてくれる所と駄目な所がある。子ども達が、7 時 40 分位に通るが、歩道が除雪されていない。こういう環境を何とかしてほしい。建設課は良くやっているが、金がないのではないか、市議から行政に対して、予算化してほしい。</p> <p>・南小畠の跨線橋の西側で交通指導員をやっているが、三中の生徒、南部小の児童で混んでいる。重点的に西側指導してくれとの事だが、東側の</p> <p>・議員>除雪の件については、天童市内あらゆる所で、大変な苦情が我々議員の所にも入っている。ここ 1・2 年申し上げているが、いわゆる除雪費は、山本市長が 12 年間の中で補正しない年は 2 回しかない。毎年補正している。補正ありきの予算立てはないんじゃないですかと申し上げた。今年の予算はあまり多くなかつたが、2,000 万円程増やしてもらった経緯がある。市民サービスが低下する様な事があつてはならない訳で、市もそれを汲んで頂いた。最初から多くの金をつけると言うのは、特別交付金にも影響するので、当初から何億もプラスすることが出来ないので、2,000 万円程増やしてもらった。</p> <p>・議員>来年度は、朝は難しいが、日中は何とかする。子供達の歩道だけは何とかすると、市長が言っている。今年の 12 月からの歩道についてはやるはずだから、やらなかつたら又言います。</p> <p>・議員>通学する時間帯に居合わせた事があるが、これは大変だなと思ったことがあった。そういう点においても、この件に関しては、執行部に</p>

	<p>方も指導員の検討をして頂きたい。</p>	<p>対してもしっかりと増員する体制を作るように伝える。</p>
	<p>・区画整備事業で子育てしやすい所で天童にきました。天童では子育て日本一のスローガンで整備して頂いてありがたく思っている。ここ数年、世帯も増加して。芳賀地区含めてとても賑やかで明るい街並みとなつていると感じている。その中にあって働きながらの子育てを前提にして引っ越して来てくれた方が現在多い様に感じられる。子どもの視点で、高揃小ももちろんですが、芳賀地区、一日町の世帯も増えている。南部小学校の今後の子どもの数も増え令和8年には教室が足らない位になる見込みがある。以前、整備した時に教室が足りないと言う事でプレハブに入れられた。追いつかない整備と現状のずれがあった。現状でも学校中庭にプレハブがあつたり、一教室借りているが、今後、出でいかなければならぬ様なデータもある。今々の話ではないが、現状のデータがある訳なので早目早目に進めて頂きたい。</p>	<p>・議員>芳賀タウンが出来て増えてきた。一日町も80世帯位あるので又増えてくるデータがある。学童保育もまさか第6までできるとは思わなかつた。結局、共働きが増えて、安全な環境で育てたい親が増えている。入所率が増えて、子どもは減つてゐるのに、学童保育もぱんぱんになつてしまつた。後5年後にいっぱいになる見込みなので、長期計画を立てやってほしいと、強く言つていきたい。南部だけでなく、高揃もそうなる予定である。</p> <p>・議員>高揃も同じである。後、2~3年すると、南部、中部の次に高揃小の順で児童数が多くなる。今後考えると教室が足らない。今現在においても、図工室や音楽室をつぶしてやつてゐる。そう言う授業ができる場所がない現状である。高揃だけでなく、どこの学校でも、こう言う事があっては困る事なので、次を担う子ども達の為に、天童市の責任としてやってもらわねばならないと強く申し上げたい。</p>

	<p>・議員定数・報酬、時間もなく今この場ではなく、日を改めて、この課題に特化して話し合いの場を作つて頂きたい。</p>	<p>・議員>議員定数・報酬についてご意見を戴きたい。</p>
7 所 感	<p>3点についてのご意見を頂いた。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・コロナワクチン接種予約方法については執行部に提言をしていき、よりスマートな予約が出来る様にしたい。 ・除雪に関しては、その年毎に状況は違えど、市民の足を守り確保するためしっかりと、執行部へ提言していく。 ・学童保育所については、要所要所での意見交換・情報収集をし、今後の児童推移をとらえながら、保護者が安心できる様にやっていくよう執行部に提言をしていく。 	